

Communiqué de presse
21 mars 2023

Mobilité durable : Equans célèbre une décennie de partenariat avec Casa Transports

Depuis 10 ans, Equans France, à travers son entité Ineo Systrans, accompagne Casa Transports SA, société en charge de l'aménagement du réseau de transport en commun de Casablanca, au Maroc, pour faciliter les déplacements en transport collectif des 4 millions d'habitants de la ville. Le Système d'Aide à l'Exploitation et d'Information Voyageurs (SAIEV) NAVINEO d'Equans a été inauguré en 2012 sur la ligne de tramway T1, en 2019 sur la ligne T2, et déployé en 2021 sur la flotte de 700 bus de la capitale économique marocaine. En 2021, CTSA a renouvelé sa confiance dans le système NAVINEO afin d'équiper ses futures lignes : les lignes 1 et 2 de casabusway et les lignes 3 et 4 de Casatramway.

Un réseau de transports collectifs en pleine expansion

Pour rendre attractifs les transports collectifs, et mettre en place une offre de transport multimodale de qualité, la société de développement local Casa Transports SA a retenu Ineo Systrans depuis 2012. L'entité d'Equans France a d'abord reçu la mission d'équiper les 124 tramways des lignes T1, puis T2 de Casablanca, aujourd'hui exploitées par RATPDEV et parfaitement opérationnels.

Dans le cadre d'un troisième contrat remporté en 2020, les équipes d'Equans ont également équipé les 700 bus du territoire de l'Etablissement de Coopération Intercommunale « Al Baida », opérés par Alsa Al Baida. L'objectif est clair : mieux desservir l'ensemble de la ville avec un service de transports en commun fiable et interconnecté.

Dans cette dynamique, c'est à présent au tour des lignes de Casabusway Bw1 et Bw2 constituées d'une flotte de 40 bus à haut niveau de service (BHNS), et des nouvelles lignes de Casatramway T3 et T4 de décongestionner la ville de Casablanca d'ici 2024. À cette date, Casablanca sera dotée de près de 100 km de réseaux de transport en commun modernes et "propres diminuant de 15 % les émissions de CO2 dans les zones desservies.

Un SAIEV performant, évolutif et adaptable aux enjeux locaux

L'offre NAVINEO permet entre autres de réguler l'exploitation en temps réel depuis le poste de contrôle. Le Système d'Aide à l'Exploitation est modulable, c'est-à-dire qu'il est possible de suivre en direct ou différé les kilomètres parcourus et le nombre de passagers, puis d'adapter le service en fonction des statistiques obtenues.

Parmi les spécificités de l'offre NAVINEO, l'interface avec la billettique permet de savoir où et quand l'utilisateur a validé son titre de transport pour définir avec précision le coût de son trajet. Côté passagers, NAVINEO propose un affichage dynamique à quai et à bord pour renseigner sur les conditions de circulation dans le réseau. En complément, les ingénieurs d'Ineo Systrans, société d'Equans France, ont développé à la demande de Casa Transport un système d'information sonore et visuel disponible en trois langues différentes (arabe, français et amazigh) pour s'adapter à tous les usagers Casablancais. Grâce à ces différentes innovations, Equans met la transition numérique au service d'une meilleure régulation et supervision des transports en commun et favorise le développement d'une mobilité urbaine plus durable, plus accessible et plus attractive.

« Offrir aux Casablancais un réseau de transport à leur image, les rapprochant chaque jour un peu plus de leurs ambitions et de leurs proches, constitue la mission phare de CasaTransports SA depuis sa création en 2009. Dans cette démarche, nous sommes heureux de pouvoir compter sur l'expertise d'Equans dans la création d'outils de transports intelligents et sur-mesure, facilitant l'exploitation comme l'utilisation ! Les performances opérationnelles de notre réseau de tramways et de bus laissent présager un bilan positif en matière de mobilité durable, accessible et fiable. » souligne Nabil BELABED, de Casa Transports SA.

« Cela fait dix ans qu'Ineo Systrans agit aux côtés de Casa Transports pour fidéliser les voyageurs à travers le développement d'un outil d'aide à l'exploitation et d'un système d'information voyageurs performant et adaptable. Nous sommes fiers du parcours accompli ensemble et tenons à remercier Casa Transports pour sa confiance. A travers ce réseau, nous souhaitons montrer que les transports en commun sont de véritables leviers d'indépendance et de modernité au service d'un monde plus durable. » souligne Hichem BOUAYED, Directeur du Pôle Affaires International d'Ineo Systrans, société d'Equans France.

CONTACT PRESSE :

Laure de Longevialle : +33 (0)6 62 34 71 77 - laure.de-longevialle@equans.com

À propos d'Equans France

Enraciné dans une histoire plus que centenaire, Equans est le nouveau leader mondial du secteur des énergies et services qui affiche de grandes ambitions en France, notamment grâce à Ineo et Axima. En s'appuyant sur une forte densité territoriale synonyme de proximité, ses 35 000* salariés en France accompagnent leurs clients pour relever les défis d'une triple transition, énergétique, industrielle et digitale. Equans agit pour atteindre une production décarbonée, digitaliser les process et renforcer l'économie contributive. Génie électrique, climatique, réfrigération, sécurité incendie, IT et télécommunications, solutions digitales : les expertises complémentaires d'Equans se déploient en France à travers une combinaison unique de compétences multi techniques aussi bien pour les projets de conception, construction et installation que pour les services d'exploitation et de maintenance.

Equans connecte, protège et alimente en flux énergétique les territoires, villes, bâtiments, usines et infrastructures. En 2022, Equans France a réalisé un chiffre d'affaires de plus de 6** milliards d'euros.

www.equans.fr

* Chiffre combiné (Equans + Bouygues Energies & Services) pour la France au 31 décembre 2022

** Chiffre d'affaires 2022 combiné (Equans + Bouygues Energies & Services) pour la France, donnée non audité

À propos d'Equans

Equans est un leader mondial du secteur des énergies et services implanté dans 20 pays, avec 90 000 collaborateurs* travaillant sur les 5 continents et un chiffre d'affaires annuel de plus de 17 milliards d'euros**. Equans conçoit, installe et fournit des solutions sur mesure pour améliorer les équipements, les systèmes et les processus techniques de ses clients et optimiser leur utilisation dans le contexte de leurs transitions

énergétique, industrielle et numérique. Grâce à une forte empreinte territoriale liée à ses marques locales historiques et un excellent savoir-faire technique, les experts hautement qualifiés d'Equans sont en mesure d'accompagner les territoires, les villes, les industries, les bâtiments dans les domaines du CVC (chauffage, ventilation et climatisation), du froid et de la sécurité incendie, de la gestion des installations (facility management), du numérique et des TIC, de l'électricité, de la mécanique et de la robotique. Equans est leader sur les principaux marchés européens (France, Suisse, Belgique, Pays-Bas et Royaume-Uni) et est également bien positionné aux États-Unis et en Amérique latine.

Equans est une société du groupe Bouygues.

www.equans.com

* Chiffre combiné (Equans + Bouygues Energies & Services) au 31 décembre 2022

** Chiffre d'affaires 2022 combiné (Equans + Bouygues Energies & Services), donnée non auditée